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黑龙江珍宝岛药业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

编号：2021-007 

投资者关系活

动类别 
 

□特定对象调研√分析师会议□媒体采访□业绩说明会 

□新闻发布会□路演活动□现场参观 

□其他（请文字说明其他活动内容） 
 

参与单位名称

及人员姓名 
 

通过银河证券电话会议系统参加珍宝岛生物药投资进展交流会电

话交流会的有上海百勋资产管理、中信建投资管、东方资管、上

海市发展改革研究院、华融证券、国泰君安证券、深圳市世纪海

翔创新投资、中国平安保险、上海牵栖实业有限公司、国新央企

运营投资基金管理、北京北方亚事资产评估事务所、天津新金融

文化传媒发展有限公司、中国人民保险、国寿养老、诚阳投资、

天弘基金、亚宝投资等机构和个人投资者 

时间 2021 年 11 月 4 日 16:00-17:00（北京时间） 

方式 电话会议及网络远程 

上市公司接待人

员姓名 

珍宝岛药业  董事长        方同华先生 

珍宝岛药业  总经理        陈海先生 

珍宝岛药业  财务总监      王磊先生 

珍宝岛药业  生物药总监    黄凯先生 

珍宝岛药业  董事会秘书    侯旭志先生 

珍宝岛药业  证券事务代表  王震宇女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司领导就中药及生物药发展情况作了具体介绍。现将部分

管理层发言，投资者问题及管理层答复列示如下： 

一、公司董事长方同华先生发言 

首先介绍珍宝岛从中药、化药向生物药转型。公司在三年中

对国内生物药领域进行了详细的调研和了解。公司首先投资了浙

江特瑞思生物药公司，是由吴幼玲博士带领海归博士、科学家和



专家团队组成，从生物药抗体药到 ADC，产品结构和发展影响力

都较好。 

此次在浙江钱塘新区投资建设研究院，对于我公司在杭州的

投资，当地政府均给予很大扶持及支持。公司将利用杭州优势的

地理位置及政府的扶持政策，为公司生物药发展奠定好的基础。

公司近年在生物药方面进行深耕细作，未来公司将扎实进行研发

团队建设，合理进行布局。 

二、特瑞思总裁吴幼玲博士发言 

浙江特瑞思药业是由国际知名公司的海外归国精英创立的生

物制药企业。公司拥有国际水准的创新团队，核心成员平均拥有

25-33 年的生物医药从业经历，经验涵盖了单克隆抗体产品的研发

和商业化生产的全套流程。 

其中 TRS003 生物类似药项目获得 FDA 的高度评价，由于其

高度类似的属性，是全球第一个被美国 FDA 批准做可互换 III 期

临床的生物类似药，且申报时免去了专家咨询会、临床前动物实

验并同意 70%的患者来自于中国（均为全球首例）。自主创新产品

TRS005（CD20ADC）获国家科技部重大新药创制专项奖励，纳

入特殊审评通道，针对晚期癌症病人。在全球处于领先地位，有

望成为全球第一个上市的 CD20ADC 产品。（ROR1ADC）自主创

新是另一个获国家重大新药创制奖励的、热门 ADC 靶点的产品。

ROR1 是一个广谱靶点（三阴性乳腺癌、白血病、胃癌、卵巢癌、

小细胞肺癌、非小细胞肺癌），是最适合做 ADC 产品的靶点之一

（特异性高）。 

珍宝岛能够利用资本市场经验，帮助特瑞思融资及尽快登录

资本市场；珍宝岛还能够利用其商业化经验，帮助特瑞思进行商

业化生产及销售，加速走进市场。 

三、公司总经理陈海先生发言 

珍宝岛药业作为中成药发展起来的企业，已发展 25 年,成长

为中国制药工业百强企业，随着国内医药环境的变化，珍宝岛提

前对公司未来发展做了战略规划和布局。随着生物医药领域的快

速发展，近几年公司高管团队和研发团队对近百家企业走访，经

过交流、沟通、学习及筛选，进一步明确了公司在生物药方面的

定位，选择了 ADC 赛道，基于特瑞思的研发体系，未来会在生

物药方面形成互补的产业链条。经过交流和学习，珍宝岛认识到

从零做起赶不上发展的速度，必须站在科学家的肩膀上才能走的

更快、更好，形成优势互补。 

中成药方面，自公司上市之后，董事长预计到中成药行业未

来发展的政策趋势，在中成药研发方面投入大量资金、资源开展

相应准备工作，对原有产品如注射用血塞通、舒血宁、复方芩兰



口服液、血塞通胶囊等通过科技研发进行了二次开发，例如注血

的三七总皂苷含量由 80mg 增长到 95mg 以上，质量标准的提升和

临床疗效和安全性方面的突破，使得产品焕发出新的活力。血栓

通胶囊经过二次技术开发，成为中药保护品种、国家基药。通过

中成药二次开发在市场上获得了良好的效果。在名药名方方面，

公司也进行了深度的挖掘，未来请关注公司的公告。2019 年 9 月

份，公司在亳州投资建成的中药材商品交易中心正式开始运营，

2020 年以来交易中心中药材贸易的销售大幅增长和上升，给公司

未来在中药全产业链打下坚实的基础，目前在亳州建立了神农仓，

全国建立 N+50 的道地药材的供应链体系，比较好的把握到中药

材价格走势，带来很多商业机会。 

三、公司财务负责人王磊先生发言 

从三季报情况来看，公司持续在稳定增长，一直以来与工行、

建行等国有银行保持良好合作，并于工行建立了战略合作伙伴。

在资本市场得到认可，定增项目过会，代表对未来生物药的转型

储备充足的弹药。公司一直在做的信息化管理，包括定增募投项

目也包括信息化项目，为企业未来精细化管理、提高效率创造了

良好条件。  

四、互动提问： 

1、珍宝岛重度布局创新药领域,能否对原本在中药领域的领

先地位有影响？目前布局在 ADC 领域，未来会不会考虑更加前

沿的经验技术？ 

答：中成药珍宝岛已经发展的 20 多年中，从研发、生产、销

售形成了完整的体系，公司中药还有更好的产品在推进，未来会

公布。中药的新药开发、二次开发， 通过公司生产技术全过程的

质量控制和无菌操控技术、纯化技术等，中药产品在有序推进相

关工作。公司进入到生物药使用自有资金、定增等，利用好的机

遇、好的平台、政府的大力扶持、科学家的支持和合作，公司秉

持平台、合作、共享、共赢的精神，相信一定能够做好。新技术

方面，公司一直在关注，会加快新的技术平台，并会扩展到新的

技术平台，如基因治疗、癌症疫苗等方面。 

2、公司在杭州成立生物药子公司，请介绍项目针对癌症是什

么？未来采取自研还是合作的模式？未来珍宝岛与特瑞思在生物

药领域如何展开合作？ 

答：筛选初步管线布局靶点方面主要选择肿瘤特异性靶点，

一部分相对成熟即成药，另一部分为无成药的新药靶点。对多种

肿瘤方面都比较有前景，比较大的癌症如乳腺癌、肺癌，同时考

虑临床迫切需求的，如胰腺癌。总之，布局的产品管线大部分能

覆盖到实体瘤的治疗领域。 



公司基本能满足自研的需求，但对好的合作伙伴的技术也是

有需求，以自研为主，引进为辅相结合的模式，快速推进管线的

成熟。在抗体方面，特瑞思的生产成本和生产技术具有先进性，

未来将以特瑞思作为平台，本着合作、共享、共赢的原则与第三

方进行合作。  

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 11 月 4 日 

 

 


